
Basisdemokratie als Antwort 
 
Am 28. Februar 2009 hat Freddy Derwahl in seiner GE-Rubrik “Mit spitzer Feder“ u.a. die 
Volksabstimmung in Lüttich über die Anerkennung als Kulturhauptstadt kommentiert. Die 
Volksabstimmung ergab, dass nicht einmal 19.000 Einwohner in Lüttich diesen Titel haben 
wollen. Freddy Derwahl schließt daraus, dass Volksabstimmungen und Basisdemokratie nicht 
Viel wert seien. Dazu eine Frage: 
Könnte es sein, dass die Einwohner von Lüttich mehrheitlich möchten, dass ihre Stadtväter 
zuerst die Sorgen und Ängste um die blanke Existenz beseitigen, d.h. genügend Einkommen 
für Nahrung, Wohnung und Kleidung für alle, Sicherheit und Mobilität für alle, Zugang zur 
Bildung und zur Gesundheitsfürsorge für alle, usw., bevor sie in den Titel einer 
Kulturhauptstadt investieren sollten? Wenn ja, dann hätte die Volksabstimmung doch zu 
100% geklappt! Und dann wäre Basisdemokratie doch die richtige Antwort auf die Krise 
unserer Demokratie! 
Joseph Meyer, St.Vith 
 
 


